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EL DIARIO QUE CADA NOCHE LLEGA  A TU CASA

GRAN CONVOCATORIA
PARA LA INAUGURACIÓN 
DE UN NUEVO LACTARIO

ES

E
l Poder Judicial ya tiene 9

salas de “Espacio Amigo de la

Lactancia Materna”. Este jue-

ves se inauguró la que está ubicada

en el Registro General Inmobiliario. 

Para el acto, según la gacetilla de

prensa del Poder Judicial, estuvieron

presentes la Ministra Adriana García

Nieto, el Ministro Marcelo Lima y el

Ministro Daniel Olivares Yapur. En el

acto de inauguración también estu-

vieron presentes la Directora del Re-

gistro General Inmobiliario, Victoria

Irma Sánchez de Pascual; la Subdi-

rectora del RGI, Cecilia Inés Hernán-

dez; en representación del Colegio

de Magistrados y Funcionarios del

Poder Judicial, María Eugenia Varas;

el Secretario Técnico del Ministerio

de Salud Pública de la Provincia,

Juan Pablo Pacheco; la referente de

la División perinatología, Verónica

Zapata; la Jefa de Crecimiento y De-

sarrollo de la División Pediatría, Mó-

nica Camargo; la referente provincial

del Programa de Lactancia Materna,

Cintia Garramuño; la referente del

Equipo Mis Primeros Mil Días, Julieta

Quintero; la Secretaria de Género de

la Unión Judicial de San Juan, Agus-

tina Orquín Collado; el equipo opera-

tivo de la Oficina de la Mujer que

depende de la Corte de Justicia y

demás autoridades.

El acto se realizó en horario de tra-

bajo.

EL RECTOR DE LA UNSJ ESTUVO ANOCHE EN LA VENTANA Y HABLÓ SOBRE 
LAS DECLARACIONES DE MILEI Y LA SITUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD

“TODOS SABEMOS LO QUE 
ES SALIR DEL SISTEMA”

PREOCUPANTE SITUACIÓN 
EN EL PRINCIPAL HOSPITAL 

DE SAN JUAN

LA FISCAL BUCCIARELLI PIDIÓ 
QUE LO ENVÍEN A PRISIÓN

ACUSADO DE VIOLAR A 
UNA MENOR, PIDIÓ IRSE A
CASA CON SU MAMÁ

Sólo están realizando cirugías 

de urgencias y oncológicas 

en el Rawson por “obras de 

mantenimiento”

ESCÁNDALO EN ATE
Quien perdió las elecciones 

denunció el robo de una 

camioneta y detuvieron a 

dirigentes gremiales
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

En mayo del 2020 falleció Car-

los Juárez, conocido popular-

mente como "Cascote", un gran

referente del automovilismo de-

portivo y protagonista de inolvi-

dables actuaciones.

Coetáneo con otro gran piloto,

Ricardo Zunino, fue  un espejo

donde se miraron los jóvenes

emergentes en aquellos años,

como Henry Martin, Fabián Fla-

qué o Fabrizio Benedetti.

Nació un 23 de julio de 1949 y

en la década del 60 comenzó a

correr en el Zonal Cuyano con

un Fiat 1500. Siempre con Fiat

corrió con los modelos  128, 128

Iava, 1500 cupé, 1600 cupé, 125

cupé y berlina y Duna en el De-

safío de los Valientes. 

A nivel nacional comenzó a par-

ticipar a fines de 1969 en la ca-

tegoría Anexo J y posterior-

mente lo hizo en el Grupo 2,

donde se coronó campeón en

1972. 

Integrando el equipo oficial Fiat

fue subcampeón de Turismo Na-

cional en 1977 con una Fiat 125.

En 1982 pasó a correr en el

CAP, Campeonato Argentino de

Pilotos con una cupé Datsun

hasta su retiro a fines de 1985.

Cascote Juárez, un referente del automovilismo

https://www.sanjuanalmundo.com/
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l Nuevo aumento en las prepagas

l Baja el dólar

L
a divisa ajusta a 25 pesos la
baja del día en el mercado
informal, a $760 para la

venta. El dólar “blue” se mantiene
aún unos 35 pesos por debajo de
su récord intradiario de $795 al-
canzado al promediar los nego-
cios del jueves.

Iván Cachanosky, economista y
colaborador en la Fundación Li-
bertad y Progreso, explicó a CNN
Radio que “de acá a octubre van
a ser semanas complicadas. Los
mercados siempre están mirando
al futuro y tratan de descontar esa
información. El mercado descon-
taba que Cambiemos iba a ganar
por 4 o 5 puntos. Y no es lo que
ocurrió. Entonces cuando la ex-
pectativa que el mercado tiene no
es lo que ocurre, entras en el ám-
bito de la incertidumbre. Entonces
cuando entras en el ámbito de la
incertidumbre es cuando la gente
se pone nerviosa, entonces em-
pieza a tomar ganancias en los
mercados o a comprar dólares y
el problema es que esa incerti-
dumbre sigue, porque hoy en Ar-
gentina vos no sabes si va a ser
presidente Javier Milei, Patricia
Bullrich o Sergio Massa”.

Una familia tipo necesitó casi
$249.000 para no ser pobre

E
l costo de la canasta básica ali-
mentaria (CBA) subió 7,1% en
julio, por lo que un grupo fami-

liar compuesto por dos adultos y dos
menores necesitó percibir ingresos
por $111.642 para no caer en la indi-
gencia, informó este jueves el Insti-
tuto Nacional de Estadística y Censos
(INDEC).

Por su parte, el costo de la canasta
básica total (CBT), que además de
alimentos mide precio de la indumen-
taria, transporte y servicios, también
marcó un incremento de 7,1% en
julio, por lo que el mismo grupo fami-
liar necesitó contar con ingresos por
$248.962 para no caer debajo de la
línea de la pobreza.
Esta información surge luego de
que el marte el INDEC informara
que la inflación de julio fue de
6,3%.

La división con mayor inciden-
cia en en el IPC de julio fue Ali-
mentos y bebidas no
alcohólicas, con un aumento de
5,8%, en el que se destacaron
las subas en los precios de Pan y
cereales, así como de Carnes y de-
rivados.
Los productos que más se incremen-

taron fueron la Papa (34,1%), Azúcar
(17,1%), Yogurt firme (16,7%), Arroz
blanco (12,4%), Leche entera en
polvo (12%), Dulce de leche (10,8%)
y el kilo de Lechuga (10,7%).

De esta forma, en los primeros siete
meses del año la canasta alimentaria
acumuló un aumentó 66,2%, mientras
que la canasta básica total subió
63,2%, frente a una la inflación gene-
ral de 60,2% en el mismo período.
En tanto, en los últimos doce meses,
el costo de la CBA avanzó 125,7 % y
la CBT 123,7 %, mientras que en si-
milar lapso la inflación fue de 113,4%.

HORA 
DE 

CIERR
E

L
os afiliados de las medicinas
prepagas tendrán otro incre-
mento en las cuotas men-

suales.
Con la suba ya establecida del
8,4% en julio, los afiliados recibi-
rán la noticia de que se sumará un
8,72% en agosto y será para todos
por igual, siendo la más alta desde
el inicio del sistema de indexación
mensual en el mes de febrero.

Ya establecidos los aumentos de
julio y agosto, un plan familiar
medio de un matrimonio con 2
hijos menores rondaría entre los

$120.000 y los $165.000 men-
suales.

Ahora bien, con el incremento
del 6,9% en enero y los 7 aumen-
tos de febrero a agosto, la suba
acumulada en los primeros 8
meses del año alcanzará el
66,16%, para quienes se les aplica
el Indice de Costos de Salud.
En tanto, para aquellos que perci-
ben menos de 6 Salarios Mínimo,
Vital y Móvil (SMVM) el incre-
mento en enero-agosto será
de 55,71%.
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Stamateas y Sanatorio Argentino
En la tarde de ayer, el escritor Ber-

nardo Stamateas presentó su

nuevo libro "Fortalezas para ser

una persona nutritiva", en la sala

Eloy Camus del Centro Cívico, en

un acto coordinado por Fundación

Sanatorio Argentino. Fue presen-

tado por el doctor Carlos Buteler,

presidente de la Fundación Sanato-

rio Argentino, quién hizo hincapié

en la importancia de trabajar en la

prevención de la salud, en especial

de salud mental y agradeció al es-

critor por hacer parte a Sanatorio

Argentino de la presentación de su

nuevo libro.

Justicia de Faltas

Juan José Chica en delicado
estado de salud

El dirigente del ciclismo local, exsecretario General de

Luz y Fuerza y diputado provincial Juan José Chica (70),

se encuentra en delicado estado de salud, tras haber

sido sometido a dos cirugías. El secretario de Estado de

Deportes Jorge «Koky» Chica , hijo del diputado explicó

que “ayer salió de su segunda cirugía pero salió bien».

Continúa en Terapia Intensiva con asistencia respiratoria.

Comenzaron las  XII Jornadas Nacionales de Justicia

de Faltas bajo  el lema  "Justicia de Faltas, inmedia-

tez y equidad para el ámbito local"
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Programa radial 
Se lanzó un programa de radio que

se emite desde la Residencia y

Centro Cultural Eva Duarte de

Perón, perteneciente al Ministerio

de Desarrollo Humano y Promoción

Social. Surge por un trabajo articu-

lado con la Radio Comunitaria “La

Lechuza” y tendrá salida semanal

los días miércoles de 11 a 12 horas.

El espacio radial lleva el nombre de

“Juventud con Experiencia”, y tiene

como objetivo brindar a las perso-

nas mayores un lugar donde pue-

dan expresarse libremente y com-

partir sus perspectivas únicas sobre

diversos temas. 

Convenio entre el Ministerio Público Fiscal y el 911
La Secretaría de Estado de Seguri-

dad y Orden Público y el Ministerio

Público Fiscal firmaron un acta

compromiso para la utilización y la

promoción de la app CISEM 911 en

el ámbito del MPF. El acuerdo fue

rubricado por el secretario de Es-

tado de Seguridad, Carlos Muni-

saga y el fiscal general de la Corte,

Eduardo Quattropani.  Los miem-

bros del Fiscalía deberán descargar

la app CISEM 911, en tanto que la

Secretaría de Estado de Seguridad

afectará personal técnico para ca-

pacitar en la utilización de la app

911, brindándole de esta manera

herramientas para el uso en los

casos de violencia de género o in-

trafamiliar como así también para

cualquier otro tipo de emergencia.
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Por la tormenta hay más de 100 vuelos afectados 
El Servicio Meteorológico Nacional

emitió este jueves una “alerta ama-

rilla” por fuertes tormentas, lo que

afecta en los aeropuertos Jorge

Newbery y Ezeiza. Entre las dos es-

taciones aéreas hay más de 80 vue-

los demorados y más de 20 can-

celaciones. Además, según se

informó oficialmente, otros vuelos

fueron desviados a aeropuertos de

alternativa a raíz de la imposibilidad

de aterrizar por el temporal que se

desató a media mañana sobre la

Ciudad de Buenos Aires y alrededo-

res.

Las fuertes lluvias provocan anegamientos 
En una madrugada marcada por un

intenso temporal, diversos barrios de

la capital bonaerense de La Plata se

vieron afectados por las fuertes tor-

mentas. La abundante caída de

agua y del granizo generaron inun-

daciones y daños materiales en va-

rias zonas de la ciudad. De acuerdo

a registros oficiales, cayeron más de

100 milímetros de agua entre la

noche de ayer y la madrugada de

hoy. 





D
urante todo el mes de julio

y lo que va de agosto, no

entraron autos importa-

dos para las terminales argentinas

que compran al dólar oficial. Esto

ocurre porque el sistema de autori-

zaciones de operaciones del go-

bierno, las famosas SIRA (Sistema

de Importaciones de la República

Argentina), no está habilitando los

pedidos que normalmente se hacen

por parte de las fábricas.

El problema sólo afecta la importa-

ción de autos terminados, pero

no las autopartes e insumos que

se traen del exterior como compo-

nentes para fabricar. Así, más allá

de algún producto específico que

pueda afectar más a proveedores

que a las propias terminales, el flujo

de las SIRA no se vio afectado con-

siderablemente y la producción se

sostiene en valores normales. De

hecho, las cifras de ventas de julio

mostraron que la actividad no cayó

sino que siguió subiendo.

“El flujo de producción no se está

viendo afectado, seguimos fabri-

cando normalmente más allá de

algún proveedor que pueda tener

algún pequeño retraso. Tenemos un

stock de partes que nos permiten

seguir al ritmo normal por el mo-

mento en cuanto a SIRAs para im-

portar autopartes destinadas a

fabricar”, dicen desde una de las

principales compañías automotrices

argentinas.

Probablemente por esta razón es

que el formato del mercado cam-

bió de manera radical en los últi-

mos dos años, ya que julio de 2021

se convirtió en el primer mes en el

que se vendieron más autos fabrica-

dos en Argentina respecto a los que

provenían sobre todo de Brasil, y

Desde hace 45 días no ingresa
ningún modelo de autos al país

desde entonces, las curvas se han

ido alejando cada vez más en esa

dirección.

Así, en julio de 2023, de los diez

autos más vendidos en el mercado

local, ocho son producidos en plan-

tas nacionales y sólo dos provienen

de Brasil. Y esta situación probable-

mente se profundice en los próximos

dos meses, ya que el Toyota Etios,

quinto en el ranking de la Asociación

de Concesionarios de Automotores

de la República Argentina (Acara), se

deja de fabricar el 31 de agosto, con

lo que es factible que deje su lugar

en el Top 10 para que ingrese la pick-

up Nissan Frontier, que hoy está en

el puesto 11. Así, el único vehículo

importado que quedaría entre los

diez más vendidos, sería el Toyota

Corolla Cross, que llega desde Bra-

sil.

Pero el freno a los autos importa-

dos terminados no es total

sino sólo para quienes quieren

entrarlos pagando con pesos

para comprar dólares al valor ofi-

cial. Entonces esta situación no

afecta tanto a las marcas que traen

importado todo el portafolio de ve-

hículos que comercializan en el

país, ya que lo hacen con dólar

billete y con volúmenes bajos,

por lo que las SIRA se autorizan sin

mayores problemas.

“Nosotros trabajamos directa-

mente en dólares. El cliente

quiere un auto que tiene su precio

en dólares, el concesionario le

cobra en dólar billete, se da vuelta

y nos paga el auto a nosotros en

esa misma moneda. De modo que

esta devaluación del dólar oficial

que hubo el lunes no nos afecta,

pero sí nos afecta mucho más la

disparada el dólar blue, porque

aunque el auto sigue costando los

mismos dólares que costaba el

viernes, los clientes tienen que

hacer una erogación de pesos

mucho mayor para hacerse de

esos dólares, Siempre intentamos

meter alguna SIRA, pero desde

septiembre del año pasado no nos

aprueban ni una sola”, dice un im-

portador de autos.
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RECORRIENDO MENTIDEROS

“Nunca suelto el timón en medio de

una tormenta”, dijo en relación a

una eventual salida de su cargo. 

Señaló que es “lo peor que podría

hacer, sería hacerle mucho daño a

la estabilidad económica argentina,

que de por sí, está afectada por el

pedido del Fondo Monetario In-

ternacional (FMI), que establecía

un mecanismo de devaluación que

no se cumplió hasta agosto del año

pasado. Además es un mecanismo

inflacionario y ahora se ve agra-

vado por un año en el que Argen-

tina tenía muy mal armado el

cronograma de vencimientos para

el segundo semestre, de la negocia-

ción del ministro que se fue, que huyó,

y con el agravante de la sequía”, co-

mentó.

Massa reapareció en los medios tras

las elecciones internas y advirtió que

en las próximas horas se conocerán

nuevas medidas económicas, orienta-

das principalmente a detener el alza

de los precios: “Desde mañana se van

a conocer anuncios respecto a estabili-

dad de precios y situaciones de com-

pensación del daño que la inflación

provoca en el bolsillo de la gente”.

En ese sentido, adelantó que en mate-

ria salarial “habrá una suma fija, lo

estamos discutiendo con la CGT, se

va a anunciar la semana que viene.

Va a haber un esfuerzo además adi-

cional con asignaciones familiares,

vamos a reforzar la Asignación Uni-

versal por Hijo (AUH) y vamos a

analizar el impacto en las jubilacio-

nes”.

MASSA

“Nunca suelto el timón 
en medio de una tormenta”

MILEI

“El Conicet tiene 
35 mil personas y 
la NASA, 17 mil”

E
l candidato presidencial de La Libertad

Avanza, Javier Milei, defendió este miérco-

les por la noche su polémica iniciativa de

cerrar el Conicet en caso de llegar al Gobierno, al

señalar que el organismo estatal tiene 35 mil em-

pleados, mientras que la NASA estadounidense

tiene 17 mil“, pero ambas entidades “no producen

al mismo nivel”.

De esta manera, el dirigente opositor redobló sus

críticas al sistema actual de in-

vestigación con financia-

miento público, que

eliminaría al no contar en

su eventual gestión con

un Ministerio de Cien-

cia y Tecnología como

el que existe actual-

mente, por lo cual fue

cuestionado reciente-

mente por parte de

integrantes de ese

sector.

BULLRICH

“El Estado no paga para 

que hagan un piquete sino 
para que se reintegren al 
mercado laboral”

E
n diálogo con TN, la referente

del PRO fue consultada por

otro de los temas que está

en agenda en esta campaña elec-

toral: los planes sociales. En ese

sentido, Bullrich aseguró que un

potencial gobierno suyo “desde

el primer día vamos a tener un

mecanismo donde cada una de

las personas que recibe una

ayuda del Estado va a tener que

presentarse en un lugar y ser deri-

vada a un servicio cívico o social donde

comience a tener habilidades básicas para el tra-

bajo”. En tanto, para aquellas personas que cuentan

con un empleo informan “vamos a sacar la incompatibi-

lidad que existe para que no pierdan el plan”. No obs-

tante, remarcó la “necesidad” de “salir de los planes” y

apostar al trabajo. “El Estado no le paga para que

haga un piquete, le paga para que se reinserte en el

mercado laboral, pasa que muchos años la política

buscó mantener el clientelismo”, describió desde su óp-

tima el problema de la asistencia social y el empleo.
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Pasa a página siguiente

“Todos sabemos lo 
que es salir del sistema”

NOTA DE TAPA

E
l rector de la Universidad Nacio-

nal de San Juan estuvo anoche

en el programa La Ventana y

entre otros temas se habló de las

bodas de oro de la Universidad, del

aniversario de la Facultad de Ingenie-

ría, de las declaraciones de Milei, es-

pecialmente las referidas al

arancelamiento de las universidades y

también salió el tema de los sueldos

del personal superior de la Universi-

dad que se viralizó la semana pasada

en las redes sociales.

Esta, precisamente, es la parte refe-

rida a ese tema.

-Usted dijo hoy que “hay que votar

a cualquiera menos al que quiera

destruir al sistema”

-Todos sabemos lo que es salir del sis-

tema, lo hemos vivido los que somos

mayores. Quizás los jóvenes las ex-

pectativas que tienen y los logros les

permite hacer este nivel de exigencia,

pero romper el sistema no, mejorarlo

sí. Destruirlo no. Ponerle una dinamita

al banco central no tiene ningún sen-

tido.

-Pero hay cosas que deben mejo-

rarse…

-Se puede mejorar el sistema universi-

tario, no destruirlo. Hay sectores de la

sociedad que por primera vez llegan a

la universidad y hay primeras genera-

ciones de familias que han podido ob-

tener un título. Y eso enriquece al

sistema universitario y a toda la socie-

dad. Así es que no podemos dejar de

lado esos avances. Por eso nos ponen

en una luz de alerta estas menciones

que estamos teniendo.

-Por eso decíamos que estos deba-

tes son buenos porque también sir-

ven para decir que no todo está

bien, hay críticas y por eso apare-

cen estas cosas que van a los ex-

tremos. ¿La universidad se va a ex-

presar orgánicamente o lo toma

como dicho por un candidato?

-La universidad tiene que seguir ade-

lante. Tenemos un sistema que cada

dia es mas difícil de llevar adelante.

Por ejemplo, tenemos un sistema de

obras, donde las famosas re determi-

naciones de costos nos está ralenti-

zando el avance. Un ejemplo es la

escuela de música. Estas readecua-

ciones de costos se hacían una o dos

veces al año y se ha llegado ahora a

hacerlas mensuales y las demoras

son de terror. Una obra que debería

haber sido entregada en octubre del

año pasado, la vamos estar entre-

gando a principio del año que viene.

-Seguramente el concejo superior va

a tratar el tema

-Seguramente lo va a tratar aunque al-

gunas veces hay voces discordantes.

Ya van dos veces que yo o algún fun-

cionario opina de cuestiones políticas y

nos tildan de demagogo o de hacer

proselitismo. Pero yo creo que si el de-

bate no se abre dentro de la universi-

dad no tiene sentido la universidad. No

podemos estar silenciando la voz de la

universidad porque es hacer proseli-

tismo para tu sector. Es un debate que

se viene. La universidad tiene que se-

guir avanzando, no tiene que frenarse

y debe abrir un debate para que exis-

tan otras voces

EL RECTOR DE LA UNSJ ESTUVO ANOCHE EN LA VENTANA Y HABLÓ 

SOBRE LAS DECLARACIONES DE MILEI Y LA SITUACIÓN DE LA UNIVERSIDAD
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MÁS NOTICIAS

La máxima autoridad de la UNSJ

también dio algunos datos del fun-

cionamiento. Mencionó que el pre-

supuesto de gastos corrientes de la

casa de estudios es de aproxima-

damente 18 mil millones de pesos,

“principalmente destinados a

sueldos”. El 90% del presupuesto

es para salarios, mientras que el

10% se destina a gastos de funcio-

namiento. Ante una pregunta ex-

presó que hay alrededor de 27 mil

alumnos cursando las distintas ca-

rreras, incluyendo los de secunda-

ria.

Además, una de las principales

preocupaciones en los últimos

tiempos han sido los oficios, con

cursos de capacitación profesional

en diversas áreas.

-Evidentemente para un sector po-

lítico, la universidad es un obje-

tivo. Por ejemplo la semana

anterior a las elecciones se difun-

dieron sueldos de los funcionarios

universitarios que asombraron a

todo el mundo. Este tema no está

desconectado con lo que dice

Milei…

-Nadie habla de cuánto gana un juez.

Hay un rector de universidad en San

Juan y muchísimos jueces. ¿Cuantos

hay? Multipliquemos. Veamos cuán-

tos CEO de bancos y empleados

bancarios ganan altos sueldos. Yo sé

que ganan mucho más que yo y

nadie habla de eso. Entonces es evi-

dente que el foco está orientado por

ciertos sectores y es atacar al sis-

tema universitario. Me viven pegando

por lo que yo gano, no hablan que

tengo un 40% de descuento de lo

que dicen ahí porque se lo lleva

AFIP. Pero yo comparo mi sueldo

con el resto y hay otros que ganan

mucho más que yo.

“Hay otros que ganan mucho más que yo”

“Todos 
sabemos...”

El rector Tadeo Berenguer y el titular del CONICET en San Juan, 

Germán Norte, anoche en el programa La Ventana.

C on la vuelta del agua a los

canales de regadío regresó

la presencia de camiones

cisterna que cargan agua sin auto-

rización. Frente a esta situación, el

secretario del Agua, Ramiro Cas-

cón, advirtió que habrá multas para

quienes sean sorprendidos con es-

tass prácticas, al tiempo que acon-

sejó a la población a denunciar

este tipo de hechos.

Si bien municipios y empresas

constructoras, por ejemplo, están

autorizados a extraer agua, hay

otros camioneros que se aprove-

chan para cargar sus unidades

para usar el agua para cuestiones

particulares y eso no está autori-

zado, dijo Cascón.

Es porque el agua se usa para el

riego de chacras, parrales y otros

tipo de cultivos, y cuando se ex-

traeel agua, merman los caudales.

En una época en la que el agua es

un bien escaso, por la fuerte sequía

que viene afrontando la provincia, y

cuando todavía no se registran fuertes

nevadas que puedan hacer cambiar la

situación, desde el Departamento de

Hidráulica, que está bajo la órbita de

la Secretaría del Agua y Energía, quie-

ren tomar todos los recaudos para cui-

darla.

Cascón explicó que todo orga-

nismo o incluso un particular que

quiere usar agua de los canales

debe solicitar la correspondiente

autorización en Hidráulica, caso

contrario habrá multas, advirtió el

funcionario.

Habrá multas para camioneros que 
extraigan agua de los canales sin autorización

Una práctica habitual cuando vuelve el agua para el regadío es la presencia

de camiones cisterna que se abastecen sin permiso.
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https://www.youtube.com/watch?v=wxCX5FEZ1ig
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Escándalo en ATE

NOTA DE TAPA

U
n gremio histórico de la pro-
vincia de San Juan vive una
pesadilla donde se mezclan

hechos delictivos y elecciones. Se
trata de la seccional de la Asociación
Trabajadores del Estado, ATE, que
tuvo elecciones el pasado 9 de
agosto, pero que estuvieron precedi-
das de un escándalo policial.

Para poner en contexto, se presenta-
ron dos listas. Una, con Cristóbal Ca-
rrizo a la cabeza, actual secretario
General y que buscaba otro mandato.
La otra lista, encabezada por el actual
secretario Gremial, Rubén Torres.

Previo a las elecciones, Torres fue víc-
tima del robo de la camioneta en la
que se desplazaba, propiedad del
Consejo Directivo Nacional de ATE,
pero que era de uso para San Juan y
Torres estaba habilitado a manejarla. 

El 3 de agosto, seis días antes de los

comicios, Torres estacionó la camio-
neta en Mitre antes de Patricias San-
juaninas, lugar de donde desapareció.
Tras la denuncia por robo, Torres fue
uno de los investigados, aunque efec-
tivos de la Seccional Quinta pidieron
las cámaras de seguridad y advirtieron
que fueron tres las personas involu-
cradas.

Tras la identificación, se detuvo a dos
personas, mientras que una tercera
estaba prófuga. El miércoles 16 de
agosto los detenidos fueron excarcela-
dos, beneficio que también alcanzó a
la persona que esta prófuga.

Según confirmó Torres a Nuevo
Mundo, las tres personas identificadas
son Adrián Vera, vocal de la actual
conducción, como así también la se-
cretaria de Organización, Nelly Domín-
guez. La tercera persona involucrada
es la actual secretaria de Actas, María
Rosa Rodríguez. 

Sobre qué pudo haber pasado, Torres
dijo que “había dos juegos de lla-
ves, uno lo tenía yo y otro el secre-

tario General”. 

QUIEN PERDIÓ LAS ELECCIONES DENUNCIÓ EL ROBO 
DE UNA CAMIONETA Y DETUVIERON A DIRIGENTES GREMIALES

Rubén Torres, secretario

gremial de ATE

LOS INDUSTRIALES SANJUANINOS ESTÁN MUY PREOCUPADOS POR LA SITUACIÓN ECONÓMICA

“Es muy difícil producir en este contexto” 
U

na semana de fuerte convul-
sión para la economía ar-
gentina luego de que el

Gobierno decidiera devaluar y esto
provocara que se dispare, otra vez,
los índices de inflación y otros indica-
dores que ponen al rojo vivo la situa-
ción, post PASO.

Ricardo Palacios, presidente de la
Unión Industrial de San Juan, habló
en el programa Demasiada Informa-
ción, que se emite por Radio Sar-
miento, sobre el impacto que ha
tenido.
“Es muy difícil el día a día, las nue-
vas medidas han sido muy duras
para el sector”, explicó Palacios. Y
agregó, “nos estamos desayunando
con los bonos para empleados y los
aumentos en asignaciones que es

entendible porque la caida del salario
es estrepitosa y alarmante. Pero esto
cae sobre el sector privado, y a las
empresas familiares y PyMEs les im-
pacta de manera muy fuerte, incluso
con posibilidad de no poder pagarlo”.

El empresario dio detalles del combo
que los tiene contra las cuerdas:
“Hay aumento en alquileres, mate-
rias primas, combustibles, falta de in-
sumos... es muy difícil producir en
este contexto”.

Palacios reconoció el esfuerzo que
está haciendo la industria para sos-
tenerse, “estamos tratando de sopor-
tar de la mejor manera posible,
porque no podemos darnos el lujo de
que ninguna empresa cierre o se
pare”.
El dirigente ensayó un pedido a las
autoridades para tratar de salir a
flote. “Necesitamos que el gobierno
nacional tome medidas inmediatas
para poder soportar la devaluación
tan brusca sumada a todos los au-
mentos”.

Ricardo Palacios, presidente de la

Unión Industrial de San Juan
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E
ste jueves, el Hospital Rawson

emitió un comunicado dando

cuenta de una situación que se

vive con los quirófanos que trastocó

las cirugías.

En este sentido, informaron que “por la

realización de obras programadas de

mantenimiento y remodelación de los

techos del sector quirúrgico se verá al-

terado el cronograma normal de ciru-

gías. Las tareas comenzaron esta

semana y se estima se prolonguen

durante un mes más aproximada-

mente. Mientras tanto se están reali-

zando cirugías de urgencias y

oncológicas”.

Y agregaron que “las operaciones

programadas están siendo derivadas

al Hospital Marcial Quiroga y hospita-

les periféricos como Albardón y Po-

cito, con la intervención en ellas del

personal del Hospital Rawson”.

Preocupante situación en el
principal hospital de San Juan
Sólo están realizando cirugías de urgencias y 

oncológicas en el Rawson por “obras de mantenimiento”

No aumenta la acumulación 
de nieve en la cordillera

E
l último informe pro-

porcionado por el

departamento de Hi-

draulica indica que no está

aumentando la acumula-

ción de nieve en la cordi-

llera sanjuanina. La altura

de la nieve en las estacio-

nes meteorólógicas así lo

indica como puede apre-

ciarse en el siguiente in-

forme.

EPET N° 1 Jáchal: doce 
alumnos se intoxicaron 
tras fuga de gas

E
n la Escuela Provincial

de Educación Técnica

N° 1, de Jáchal (EPET

N°1), hubo un incidente tras

una pérdida registrada en

una llave de la red de gas,

en el interior de una de sus

aulas que da a la calle Agus-

tín Gómez.

Esto originó la intoxicación

de unos 12 alumnos, quienes

fueron atendidos en el servi-

cio de urgencias del Hospital

San Roque. El cuadro fue

leve y se encuentran fuera

de peligro.

La fuga de gas fue identifi-

cada por el personal de

Bomberos en colaboración

con agentes de la Comisaría

21º y miembros de Protec-

ción Civil. Las autoridades de

la escuela informaron a la

supervisora y solicitaron la

intervención de la Red de

Gas.



Jueves 17 de agosto de 202316

La suba de la luz rondará el 30% y 
se aplicará a los consumos actuales

La audiencia

pública se re-

alizó en

forma virtual,

presidida por

Oscar Trad

(derecha),

acompañado

por Roberto

Ferrero

C
on las boletas de la luz que

llegarán a los hogares san-

juaninos a partir de octubre,

aunque sobre los consumos actua-

les, se pondrá en marcha un incre-

mento de un 30% en promedio,

según resultó de la audiencia pública
virtual del Ente Provincial Regulador
de la Electricidad (EPERE), que tuvo
lugar en la mañana del miércoles. El

incremento, que es el más alto re-

gistrado hasta ahora, tiene lugar
cuando Energía San Juan había solici-
tado casi un 47% de incremento de
aumento.

El encuentro inicialmente estaba pre-
visto para el 19 de julio, pero se pos-
tergó para después de las PASO que
tuvieron lugar el domingo pasado. De

la reunión surgió la cifra que el

EPRE autorizará para ajustar las ta-

rifas, se trata de un incremento del

29,91% promedio en todo San Juan,

según dieron a conocer fuentes del

organismo. Para el riego agrícola el

incremento rondará el 23,17% y

para las Grandes Demandas en Baja

Tensión será del 37,24%.

Hay que mencionar que, si bien el in-
cremento a los usuarios domiciliarios
oscilará en el 30%, Energía San Juan,
la empresa que presta el servicio en la
mayor parte de la provincia, a excep-
ción de Caucete, donde la prestación
está a cargo de la Distribuidora Eléc-
trica de Caucete SA (DECSA), había
solicitado el 46,98%, tal como se con-
signa en el cuadro.

La audiencia tuvo lugar en un contexto
complicado de la econonía, en la que
se tuvieron en cuenta los siguientes
factores:

l Creciente necesidad de servicios
de electricidad seguros y confia-

bles para el hogar, el comercio y la in-

dustria.

l Volatilidad en las variables eco-
nómicas que explican los costos que

conforman la tarifa (costos de materia-

les e insumos, costos de operación y

mantenimiento, etc.).

Importantes variaciones de los cos-

tos que explican la tarifa.

l Elevadas tasas de interés banca-
rias.

Si bien estos son los números que se
barajan hasta ahora, la decisión final

la tomara el directorio y la plasmará

en una resolución que se emitirá el

23 de agosto próximo.

A modo de ejemplo, desde el EPRE
dieron a conocer en la audiencia que,
de existir un incremento que ronde el
30%, el impacto que tendrá la suba

en las facturas para consumos resi-

denciales medios, de unos 620 kWh

por mes, será de unos 5.993

pesos. Esto será para los vencimien-
tos de las boletas de octubre y no-
viembre de este año.

INSTRUMENTADO LAS MEDIDAS DE CONTENCIÓN TARIFARIA SUGERIDAS,
RESULTA FACTIBLE, PARA CONFORMAR A COSTOS LAS TARIFAS, PARA
FACTURAS CON VENCIMIENTO EN OCTUBRE-NOVIEMBRE DE 2023, UN 

INCREMENTO DEL 29,91% EN PROMEDIO
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“ Debo admitir que 

CONICET disminuyó 

fuertemente sus exigencias

para ingresar a la 

institución y para 

mantenerse en la misma,

sobre todo en las áreas 

de ciencias sociales”.

E
n una nota en el diario Nuevo

Mundo del 16 de agosto de

2023 se menciona la reacción

de las autoridades de la UNSJ frente

a los dichos del ganador de las Paso

como candidato a presidente. 

s   s   s
El secretario financiero Ricardo

Coca menciona que si se arancelan

las universidades cada alumno pa-

garía por año entre 1.5 y 2 millones

de pesos. Serían alrededor de 1500

a 2000 dólares anuales para fines

de este año 2023. 

s   s   s
Con propósitos comparativos quiero

mencionar que creé la Licenciatura

en Astronomía en la UNSJ en 1995

y en 2005 el doctorado en dicha

ciencia, obviamente con el apoyo de

las autoridades de aquel momento.

Y tuve un alumno chileno que me

comentó que venía a estudiar a San

Juan porque su familia no podía

pagar 20.000 dólares anuales para

que él hiciera el doctorado en Chile. 

s   s   s
Lo cierto es que se doctoró en San

Juan y durante sus estudios trajo a

su esposa, tuvieron un hijo práctica-

mente sin costo en Argentina y hoy

trabaja en una universidad chilena.

Es así como las universidades ar-

gentinas se han poblado de estu-

diantes extranjeros, sin costo

universitario alguno, sobre todo de

países limítrofes y sudamericanos.

Entiendo que es uno de los temas

que debemos discutir tal como pro-

pone entre otros temas (porque hay

muchos) el Rector en la misma nota.

s   s   s
Respecto de CONICET es cierto que

a veces se conoce poco de su fun-

cionamiento pero tengo la experien-

cia de 25 años como miembro de

comisiones asesoras y evaluación

de CONICET y debo admitir que

CONICET disminuyó fuertemente

sus exigencias para ingresar a la

institución y para mantenerse en

la misma, sobre todo en las áreas

de ciencias sociales. Es imposible

e inadecuado eliminar CONICET y

menos privatizarlo pero creo que

debe depurarse con mayores exi-

gencias como las que existían en dé-

cadas pasadas. La excelencia

institucional no debe perderse por

razones políticas, ideológicas o las

que fueren.

s   s   s
Y finalmente un consejo con buena

onda para las autoridades de la

UNSJ que surge de mis 50 años de

experiencia docente en escuelas pri-

marias (soy maestro recibido en la

legendaria escuela normal de profe-

sores Nº2 Mariano Acosta de

CABA), secundarias y en la universi-

dad. No aconsejen a los estudian-

tes a quien votar porque es

contraproducente. Los niños y

adolescentes naturalmente se

oponen o recelan de una directiva

o consejo de una autoridad y nor-

malmente hacen la que a la autori-

dad no le gusta.

Aranceles, CONICET 
y consejos para votar

OPINIONES

Por Hugo Levato*

(*) El Dr. Orlando Hugo Levato es

investigador superior de CONICET

(jubilado). Fue distinguido con los

premios Konek y Housay.
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CULTURA
PRESENTACIÓN

Libro póstumo de 
Reyna Domínguez

POR EL ANIVERSARIO

Muestra fotográfica 

en Pocito

E
n el marco de las distintas actividades programa-
das por el aniversario de Pocito es que se orga-
nizó la muestra fotográfica “Pocito, ayer y hoy”. El

encuentro estuvo colmado de artistas y de vecinos de la
zona.

En esa oportunidad también se presentó el Coro Munici-
pal y el Dúo Díaz Heredia. Posteriormente hubo sorteos.
Por otro lado quedó habilitada la muestra que estará
abierta al público durante todo el mes de agosto, con en-
trada libre y gratuita, de 8.30 a 13 horas.

El 9 de Agosto de 1884 el Gobernador de la Provincia,
Carlos Doncel crea la actual Villa Aberastain, cabecera
departamental.

Desde entonces  se celebra en esta fecha el aniversario
del Departamento Pocito.

TALLERES

Los trovadores 

llegan a Chimbas

L
a Dirección de Cultura de la Secretaría de Exten-
sión Universitaria de la UNSJ lanzó una nueva
edición del taller “Fábrica de Trovadores”.

Esta vez, la capacitación creativa llegará a Chimbas.
La propuesta se presentará el 17 de agosto.

Se trata de una dinámica artístico-musical que busca
que sus participantes conozcan las bases para compo-
ner letras y música de una canción. El objetivo es tra-
bajar junto a vecinos y vecinas de las distintas
organizaciones de la provincia. Cabe destacar que
esta actividad, que es gratuita, es dirigida por Daniel
Giovenco.

En esta oportunidad se realizará en el Parque de
Chimbas y no se requiere conocimientos previos. 

E
l próximo sábado, 19 de
agosto, a partir de 18,30
horas, se llevará a cabo la

presentación del libro Póstumo de la
escritora sanjuanina Reyna Domín-
guez. 

“Cuando todos los pobres tengan
turno en la jugada” es la obra que se
presentará en la Salita del IOPPS
ubicada en calle Pedro Echagüe,
458 oeste.
Cabe destacar que los comentarios

están a cargo de Laura Olivares y de
Federico Araya. Por otro lado, para
completar esta presentación, habrá
una interpretación de textos y poe-
mas a cargo de José Annechini, Ro-
sita Yunes y Juan Becerra.
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“ ¿De donde salió 

la supuesta rivalidad? 

Se sospecha, sin pruebas

contundentes, que Mozart

lanzó el comentario que 

Salieri lo plagiaba y quería

matarlo porque el músico

italiano, y no él, fue elegido

maestro de música de la

princesa de Wurtemberg”.

S
eguramente los que vieron la

película Amadeus, de Milos for-

man, se quedaron con la ima-

gen que Salieri odiaba a Mozart y que

hizo todo lo posible para ocasionar su

muerte. También, posiblemente, que

Salieri era un músico de segundo

orden y que Mozart era un genio. Esto

último no hay duda que es así, pero lo

primero está bastante alejado de la

realidad.

Debemos recordar que el filme es una

versión adaptada de la novela del es-

critor inglés Peter Shaffer, también

autor de la célebre Equus.

Pero Amadeus no es la primera obra

literaria que habla sobre esta su-

puesta rivalidad. El escritor ruso Alek-

sandr Pushkin, fundador de la

literatura moderna rusa, había escrito

a principio del siglo XIX un poema en

el que se inspiró Nicolai Rimski-Kór-

sakov para su ópera Mozart y Salieri.

Volviendo a la película, no voy a des-

cubrir que es extraordinaria y multipre-

miada, muy merecidamente, por cierto.

Su montaje, vestuario, actuaciones y,

sobre todo, su música, eran estupen-

das. A pesar de ello tiene algunas ine-

xactitudes un tanto exageradas.

Si bien casi al comienzo lo muestra a

Salieri siendo casi un adolescente,

añorando ser como Mozart (un niño

prodigio), durante el transcurso de la

película a Salieri lo muestran como un

viejo decrépito. La realidad es que

apenas era seis años mayor que Mo-

zart.

¿De donde salió la supuesta rivalidad?

Se sospecha, sin pruebas contunden-

tes, que Mozart lanzó el comentario

que Salieri lo plagiaba y quería ma-

tarlo porque el músico italiano, y no él,

fue elegido maestro de música de la

princesa de Wurtemberg (hoy Luthers-

tadt Wittemberg).

¿Tendría motivos Salieri para envi-

diarlo tanto a Wolfgang Amadeus?

Si analizamos los antecedentes, llega-

mos a la conclusión que no.

Salieri estudió música desde muy pe-

queño. Excelente violinista, fue

alumno nada más ni nada menos de

Giuseppe Tartini, autor de la bella y di-

ficilísima sonata “El trino del diablo”.

En Venecia estudió contrapunto con

Giovanni Pescetti y conoció a Leo-

poldo Gassmann, maestro de capilla

en la corte de José II de Habsburgo en

Viena, sucediéndole cuatro años des-

pués tras su fallecimiento.

En vida, fue tanto o más famoso que

Mozart. Sus óperas no solo se estre-

naban en Alemania (recordemos que

era italiano), sino también en Francia y

en su país de origen.

Fue maestro, entre otros, del mismí-

simo Beethoven. Posteriormente tuvo

el honor de ser dirigido por éste, to-

cando el violín, en el estreno de la

7ma sinfonía.

Cuando en 1778 se inauguró el

“Nuovo Regio Ducal Teatro de Milán”,

hoy el famoso “Teatro de la Scala”, la

obra elegida fue su ópera “L’Europa ri-

conosciuta”. Esa misma obra se inter-

pretó en el año 2004 luego de la

restauración del Teatro.

Podría seguir enumerando logros en

vida de Salieri, pero los mencionados

son suficientes para demostrar que no

tenía motivos para envidiar a Mozart y,

menos que menos, desear su muerte.

Si es cierto que murió viejo y enfermo.

Pero estaba ciego, no loco.

En definitiva, que Mozart haya sido un

genio, no significa que Salieri haya

sido un tilingo.

¿Salieri vs Mozart 
ó Mozart vs Salieri?

MÚSICA

Por José Domingo

Petracchini

(*) Director del Coro Vocacional
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aunque, llorando, pidió que lo deja-
ran volver a su casa. 
En la misma línea, el defensor se
opuso a la prisión preventiva solici-
tada por la fiscal coordinadora de la
UFI Anivi Valentina Bucciarelli. El
juez de Garantías Alberto Caballero
resolvió hacer lugar a la prisión pre-

POLICIALES

ventiva pero en su domicilio, por un
plazo de 30 días. Además, tal como
pidió Fiscalía, ordenó que la menor
sea entrevistada en Cámara Gesell.
Lo curioso es que antes de entrevis-
tar a la menor y que un juez se expi-
diera, ya la fiscal pidió que se lo
enviara a la cárcel.

NOTA DE TAPA

Acusado de violar a una menor, 
pidió irse a casa con su mamá

U
n joven de 20 años fue de-
tenido el pasado martes,
acusado de haber violado a

una menor de 14 años durante un
recreo en la escuela de Zonda a la
que asistían, el año pasado.
Según la  denuncia, radicada el
día 10 de este mes en la UFI Anivi
por la madre de la menor.
La denunciante expresó que a princi-
pio de mes mantuvo una conversa-
ción con su hija en la que le reveló
que el año pasado tuvo una relación
con el sospechoso, en ese momento
de 19 años. Y le confesó que, en una
oportunidad, cuando estaba en el re-
creo, el muchacho ingresó al baño
donde estaba ella, la tomó por atrás y
la forzó a tener sexo.

El acusado, de apellido Casívar y
con domicilio en Zonda, declaró
que actualmente abandonó la es-
cuela y que se dedica a trabajos
de finca.

Asistido por Gustavo de la Fuente,
se negó a declarar sobre el hecho,

LA FISCAL BUCCIARELLI PIDIÓ QUE LO ENVÍEN A PRISIÓN

Siniestro vial en

la Ruta 40 sur

A
yer por la tarde, en la intersección de
la Ruta 40 y la Calle 8, en el departa-
mento Pocito, se produjo un nuevo

siniestro vial. En esta ocasión no hubo vícti-
mas fatales. Un automóvil Peugeot impactó
violentamente en la parte trasera de un Re-
nault 12.
El choque fue de una intensidad tal que dejó
a ambos vehículos inmovilizados en medio
de la ruta, ocasionando además complica-
ciones en el flujo normal de tráfico.
Según informaron las autoridades policiales,
todo indica que el conductor del Renault 12
intentó cruzar la ruta 40 y fue impactado en
la parte trasera derecha por el Peugeot 408,
cuyo conductor no logró evitar la colisión.
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Intervino la UFI ANIVI para determi-
nar si el adolescente fue abusado
sexualemente. Mientras que al pre-
sunto abusador, fue retirado del
lugar, siendo alojado en un Centro

de Asistencia para Menores, bajo
intervención del Segundo Juzgado
Penal de Niñez Adolescencia y Fa-
milia, con intervención también del
102.

23

P
ersonal del GAM, Infantería,
Bomberos y efectivos de la
Subcomisaría Cipolleti, debie-

ron acudir al barrio Los Toneles
donde se produjo una pueblada ante
la acusación de la madre de un ado-
lescente de 17 años con discapci-
dad que acusó a otro de 16 años de
haber violado a su hijo.
Según la denuncia lo llevó a un des-
campado donde lo sometió sexual-
mente.
El hecho se conoció entre los veci-
nos que en solidaridad con la familia
de la víctima, fueron a la casa del
denunciado e intentaron sacarlo
bajo amenaza de quemar la vi-
vienda. La madre del menor llamó al
911 y hubo momento de tensión por-
que los manifestantes se enojaron
acusando a los uniformados de pro-
teger al presunto agresor.

Vecinos intentaron quemar la casa y
linchar a presunto abusador en Chimbas

EL ACUSADO TIENE 16 AÑOS Y LA VÍCTIMA SERÍA
UN JOVEN DE 17 AÑOS CON DISCAPACIDAD.

Falsificó una orden

judicial para visitar a

su esposo en el Penal 

U
n curioso caso se dio a conocer este jueves
en Tribunales. El fiscal Maximiliano Ge-

rarduzzi comentó que se empezó a in-

vestigar a una mujer que falsificó un

documento con el fin de levantar una orden de

prohibición de acercamiento y poder ver a su

esposo que está detenido en el Penal de Chim-

bas.

Gerarduzzi comentó que el proceso tiene un plazo
de 6 meses y que durante ese tiempo, Ana Rosa
Pérez no podrá salir de la provincia. Sobre el
caso, dijo que ocurrió en el Servicio Penitenciario
Provincial, pues la mujer intentó visitar a su es-

poso, a quién ella misma había denunciado por

violencia de género. Para poder concretar el

ingreso, ella falsificó la firma de una jueza de

familia.  Hay un oficio de la jueza, negando que

es su firma –la del documento- y hay una declara-

ción testimonial de una penitenciaria.



Atrapan a dos ladrones gracias a las cámaras del CISEM

E
ste miércoles, desde la Secretaría

de Seguridad y Orden Público de

San Juan, dieron a conocer un

video captado en el microcentro provin-

cial, en el que dos hombres que intenta-

ron robar en uno de los locales

comerciales aprovechando el horario de

madrugada, y que fueron posteriormente

detenidos.

Según se aprecia en el video, dos sujetos

que merodeaban un comercio sobre calle

Laprida y Mendoza, y, al ver la presencia

policial, intentaron huir del lugar. Tras una

persecución que se extendió por varios

metros hasta la Plaza 25, finalmente fue-

ron aprehendidos. No trascendieron las

identidades de los ladrones.

POLICIALES
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Camioneta atropelló a

un caballo en Chimbas

U
na camioneta Volkswagen Ama-

rok colisionó con un caballo en

la calle Rodríguez, a unos 300

metros al este de calle Oratorio, en el

departamento de Chimbas. Nadie sabe

la causa por la que el equino estaba

suelto en una calle…

El impacto fue de tal magnitud que pro-

vocó la muerte instantánea del equino.

A pesar de la gravedad del choque, los

dos ocupantes de la camioneta logra-

ron salir ilesos. No trascendió las identi-

dades de ambos, pero el vehículo

pertenece a una bodega de San Martín.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Detuvieron-a-2-hombres-tras-robar-en-un-local-comercial.mp4
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E
l Circuito internacional San Juan Vi-
llicum se prepara para recibir nue-
vamente el Track Day, un evento

recreativo donde los fanáticos podrán girar
y sentirse un piloto profesional por un día.

El objetivo del Track Day es que todo
aquel que quiera divertirse con la veloci-
dad, lo haga en un entorno apto, seguro y
orientado por profesionales que cuentan
una vasta trayectoria. La cita será el pró-
ximo 9 de septiembre de 9 a 19 en el im-
ponente escenario albardonero. Allí los
sanjuaninos tendrán la posibilidad de
asistir con su auto, girar, participar en tan-
das cronometradas e incluso realizar los
cursos de manejo. Los cupos son limita-
dos y las inscripciones del auto más el pi-
loto tienen un costo de $82.000

Llega un nuevo Track Day al autódromo San Juan Villicum

El Manchester City aceleró
por Barco y negocia con Boca

M
anchester City quiere a Valentín Barco y lo
quiere ya. Puso una oferta sobre la mesa de
Boca que excede los 10 millones de

dólares de la cláusula de rescisión del futbolista estre-
lla del Xeneize, clave para el objetivo de conquistar el
sueño de la séptima Libertadores. Manchester City.

El City está dispuesto a negociar con Boca para no
llevárselo por la cláusula y sí por la regla de protec-
ción que figura en el contrato de Barco. Esta nueva
clausula se activa si un club extranjero quiere llevarse
a un futbolista cuando restan menos de 20 días para
el cierre del mercado de pases. Esta cláusula obliga al
club comprador a desembolsar 4 millones extra, es
decir, un total de 14 millones de dólares limpios en
este caso para Boca y también debería el City (o el
club que quiera llevárselo) hacerse cargo de los im-
puestos, aumentando la cifra a un total de 17 millo-
nes. El joven de 19 años ya dijo que quiere quedarse
a jugar la Copa Libertadores con Boca Juniors. 

Lionel Messi fue nominado
para disputar el premio a mejor
jugador del año en Europa

L
a Unión de Federaciones Europeas de Fút-
bol dio a conocer a los tres nominados para
quedarse con el galardón al Jugador del

Año de la UEFA de la temporada 2022/23. En este
selecto grupo aparece nuevamente el
argentino Lionel Messi, quien actualmente se en-
cuentra en el Inter Miami de los Estados Unidos.
Sus contrincantes serán dos ganadores de la
Champions League con Manchester City: el me-
diocampista belga Kevin De Bruyne y el delantero
noruego Erling Haaland.

En caso de quedarse con este premio, el 10 se con-
vertirá, junto al portugués Cristiano Ronaldo, en el
máximo ganador de este premio (desde que tiene
este nombre). Anteriormente se lo quedó en 2011 y
2015 y fue cuatro veces el segundo más votado. 



ahora no se definió su destino. Ayer el jugador de 26

años sumó minutos desde el banco en la final de la

Supercopa ante Manchester City pero en el lateral de-

recho el inamovible es Jesús Navas. 

E
l calendario de la Primera

Nacional continúa su reco-

rrido y San Martín ya tiene

todo definido para su presentación

en la fecha 30 de la Zona A. 

El Verdinegro que llega de igualar

ante Nueva Chicago en Matade-

ros, recibirá el próximo lunes 21

de agosto a su homónimo tucu-

mano a partir de las 16:30. El con-

junto del Norte llega de vencer al

CADU gracias al gol de Emanuel

Denning y se ubica cuarto en la

tabla de posiciones con 42 unida-

des. Mientras que el Verdinegro

quedó octavo con 41 puntos tras

la igualdad ante el Torito.

Jueves 17 de agosto 202326
EL DEPORTE EN FOTOS

¿Cuántos partidos le quedan
a San Martín para cerrar la

etapa regular?

Fecha 30 - L San Martín T

Fecha 31 - V Temperley

Fecha 32 - L San Telmo

Fecha 33 - V Almagro

Fecha 34 - L Agropecuario

Fecha 35 - V Brown Puerto Madryn

Fecha 36 - L CADU 

Fecha 37 - Libre

Fecha 38 V - Flandria

Tras una irregular campaña San Martin recibe a San Martin de Tucumán
el  próximo lunes y comienza a definir cuáles son sus posibilidades

Allanamiento en las instalaciones de Boca
por supuesta sobreventa de entradas

U
na sorpresiva noticia sacudió la mañana del mundo Boca.

Hubo allanamientos en el Polideportivo y en el Complejo

Pedro Pompilio por una supuesta venta y reventa de entra-

das falsas para los partidos del fútbol profesional. La denuncia

data de octubre del 2022.

Esta investigación preocupa en Boca, ya que fuentes dentro del

allanamiento no descartan una posible clausura de La Bombonera.

Este viernes, el Xeneize recibe a Platense a las 21 por la fecha 1

de la Copa LPF. Pero el partido más importante será el miércoles a

las 21.30, cuando reciba a Racing por la ida de los cuartos de final

de la Copa Libertadores. Por otro lado, ante el allanamiento de

este jueves por la mañana, se suspendieron las actividades tanto

en el polideportivo como en Casa Amarilla. 

River no pierde la ilusión
por la vuelta de Montiel
pero su regreso no sería ahora

E
n un mercado de pases en el que cerraron los regresos

de Ramiro Funes Mori, Manuel Lanzini y Gonzalo Mar-

tínez, en River siguen soñando con repatriar a otros ex-

jugadores de la institución y uno de los nombres que apareció

en estas semanas fue el de Gonzalo Montiel, flamante cam-

peón del mundo en Qatar y con futuro incierto. En el Millo aún

siguen esperanzados en su retorno pero todo apunta a que

no será ahora.

La prioridad del futbolista y su representante Pablo Sabbag

es marcharse del elenco andaluz pero continuar compi-

tiendo en Europa para seguir cerca de la élite. Pero hasta



Jueves 17 de agosto de 2023
s

Pasa a página siguiente

E n octubre de 2019 Sol Perez
presentó públicamente a su
novio Guido Mazzoni y al

poco tiempo de comenzar esta rela-
ción, ambos decidieron emprender
un viaje a Jericoacoara, una playa
paradisíaca al norte de Brasil. Ahí

mismo, optaron por un exclusivo hotel
con pileta y vista al mar.

Además de compartir el amor, son
dos apasionados por el deporte y la
vida saludable. Sin embargo, en esa
semana de relax, se relajaron y prefi-

rieron disfrutar de la arena y el mar.
La conductora y el empresario blan-
quearon su relación hace menos de
un mes

Como una fiel influencer, Sol compar-
tió a sus 4 millones de seguidores
todos los detalles de su aventura ro-
mántica en la ciudad balnearia
y, Guido, que supera los 400 mil follo-

wers, también lo hizo.

Igualmente, no solo postearon imáge-
nes, también se dedicaron unas dul-
ces palabras: “Y así llegaste tu,
devolviéndome la fé. Sin poemas y sin
flores. Con defectos, con errores”, fue
la canción de Shakira que eligió Sol
para su flamante novio. En cambio, el
licenciado fue más breve, sin dejar de
lado el amor que siente hacia ella: “Eu
adoro” (Yo te adoro).

Sol y Guido están juntos desde fines
de 2019. Él es abogado y dueño de
una importante cadena de gimnasios
de crossfit a los que asisten varios fa-
mosos. Justamente en uno de ellos
fue donde se conocieron y se enamo-
raron luego de varios entrenamientos.
Sol Pérez y Guido Mazzoni están
comprometidos desde julio de 2022,
cuando él le propuso casamiento en
unas vacaciones por Europa, en
medio del Mar Mediterráneo. Si bien
aún no hay una fecha determinada,
los novios dejaron saber que la cele-
bración sería en noviembre de este
año. 

Sol Pérez y 
Guido Mazzoni 

preparan su boda

Esta

foto fue

tomada

durante

las pri-

meras

vaca-

ciones

que pa-

saron

juntos.
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CLAUDIA VILLAFAÑE 
ESTÁ A CARGO DE LA 

PLANIFICACIÓN DEL CASAMIENTO 
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Viene de página anterior
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Pero todo llega y dentro de pocos
meses Sol se casará con Guido.

Hace poco la modelo de exuberante
físico señaló que el empresario se
estaba “ocupando de todo”, mientras
que ella, debido a sus compromisos
laborales, no podía estar tan involu-
crada en la tarea de organizar la
boda. En esa línea, dijo: “Él se en-
carga de contratar algunas cosas y
después cuando haya que elegir la
temática o la decoración, ahí estaré,
pero la verdad que él es un diez”.
Vale destacar que la feliz pareja no

está sola en la organización del
evento más importante de sus vidas,
sino que cuenta con el apoyo de una
de las wedding planners más cono-
cidas del país: todos los martes por
la mañana se reúne con Claudia Vi-
llafañe, que está a cargo de la plani-
ficación de su casamiento, a tomar
un café en un bar de Palermo para
organizar minuciosamente hasta el
último detalle de su gran noche.
Según lo que se supo, por el mo-
mento los invitados son 400 y el ves-
tido de novia se lo está diseñando
Verónica de la Canal. El lugar que

eligieron Pérez y Mazzoni fue el salón
de fiestas del Hotel Sofitel de Carda-
les.

Respecto a la ceremonia religiosa con-
taron que algunos días antes de la
boda irán a la iglesia, “se unirán en sa-
grado matrimonio frente a Dios “y
luego le avisarán a sus amigos. Pero,
lo más curioso es que el encargado de
esta unión será el único cura que es-
tuvo adentro del Papamóvil junto con
Jorge Bergoglio. La pareja consideró
este detalle como “un datazo” que le
agrega color a su historia de amor: “El
Papa lo invitó y dio una vuelta. Ese fue
el dato que a mí me pareció increíble”.

Sol Pérez y Guido Mazzoni...



Gema Quintero

Daniel Sollosso

Martha Beatriz 
Clavel

Liliana Ávila

Mónica Lobos 

José Castro

Isabel Gélvez

Pablo Quiroga Cise-
lla: músico y can-
tante del grupo
Donaires, docente

Débora Andino 
Reynoso
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cio del Auditorio Juan Victoria. Las obras

habían comenzado en 1962.

►1998 Bill Clinton admite que mantuvo

una "relación física inapropiada" con la

becaria Mónica Lewinsky, de 22 años,

en la Casa Blanca. 

►2008 Michael Phelps, nadador esta-

dounidense, se convierte en la primera

persona en ganar ocho medallas de oro

en los Juegos Olímpicos.

► El 17 de agosto de 1850 A los 72
años, muere en Boulogne sur Mer, Fran-

cia, el general José de San Martín..

►1943 Nace en Manhattan (EEUU) el

actor y director de cine Robert De Niro,

una de las grandes estrellas de Ho-

llywood,

►1946 nace Mariano Ianelli, quien en

1975 fue ordenado sacerdote. En 1993

fue nombrado cura párroco en San José

de Jáchal.

►1969 finalizó la obra gruesa del edifi-

EFEMÉRIDES 17 DE AGOSTO

DÓLAR MAYORISTA

DÓLAR PROMEDIO

DÓLAR BLUE

DÓLAR BOLSA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

COMPRA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

VENTA

DÓLAR CONTADO CON LIQUI

DÓLAR TURISTA

$349,14           $367,54

$349,55           $349,95

$750,00           $760,00

$660,14           $662,04

$690,43           $707,07

$641,46

DÓLAR OFICIAL

DÓLAR EN SAN JUAN

BLUE EN SAN JUAN
$356,55
$366,55

$348,66
$365,39

$750,00
$764,00

CUMPLEAÑOS
►CUMPLEN AÑOS 

MAÑANA
Gema Quintero
Débora Andino Rey-
noso
Liliana Ávila
Mónica Lobos 
Daniel Sollosso
Rodrigo Piriz: kinesió-
logo 

Martha Beatriz Clavel
José Castro
Pablo Quiroga Cisella:
músico y cantante del

grupo Donaires, docente

Raúl Arredondo
Isabel Gélvez
Juan Manuel Garcés
García
Víctor Oscar Gramajo
Carlos Segovia
Hugo Rolando Bor-
gogno Origlia
Juan Félix Videla
Ramos

Vanina Verónica Garrido
Federico José Castilla
Roberto Sergio Fonseca
Facundo Giménez Pina
Diego Martín Nazareno
Noelia Ramírez
Lorena Navarro
Stela Maris Prieto
Agüero
Virginia Guzmán Cam-
pos
Facundo Giménez: mé-
dico

Mariela Cuello

Rodrigo Piriz: 
kinesiólogo 



FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

EL CLIMA 
DE HOY

MÁXIMA

18° 7°
MÍNIMA

Nubosidad variable.  
Poco cambio de  la 
temperatura. Vientos 

moderados 

del sector Suroeste

Carlos Oscar Sarmiento 

Gustavo Javier Pérez 

Martha Francisca Luna

Cuello Nicolasa de la Cruz 

Trinidad Carmen Solera Vda. de

López 

Camel Hasan Anzor 

Herman Donoso 

Luz Bianca Saavedra

José Hernán Godoy

Rafael Héctor Marco. Velatorio: sala

velatoria municipal de Media Agua.

Sepelio: 18/08 a las 11 hs. en el ce-

menterio de Media Agua. Servicio Co-

chería San José.

José Manuel Lobos Estay. Velatorio:

sala velatoria municipal de Media

Agua. Sepelio: 18/08 a las 12 hs. en el

cementerio de Media Agua. Servicio

Cochería San José.

Cleotilde del Carmen Martín de

Perín. Velatorio: Cochería San José,

Salta 424 (Sur). Sepelio: 18/08 a las

17 hs. en el cementerio de Rawson.

Héctor Dante Martínez Torres. Vela-

torio: Mza. B Casa 4, Barrio Margarita

Ferrá de Bartol, Ullum. Sepelio: 18/08

a las 9 hs. en el cementerio de Ullum.

Francisco Epifanio Cortez. Velatorio:

Abraham Tapia s/n y callejón Sánchez,

Rawson. Sepelio: 18/08 a las 12 hs.

en el cementerio Parque La Paz del

Sur.

Juan Domingo Peralta. Velatorio:

sala velatoria calle Las Heras 537

(Sur). Sepelio: 18/08 a las 9 hs. en el

cementerio Parque El Mirador.

Jueves 17 de agosto de 202330

PRONÓSTICO
PARA MAÑANA
Nubosidad variable.  
Descenso de  la 

temperatura. Vientos 
moderados 

del sector Oeste

MÁXIMA

16° 6°
MÍNIMA



-Señora, acá le traemos a su ma-
rido completamente en pedo, a
tal punto que no se puede parar
ni estar en pie...
-Está bien, pero...¿y la silla de
ruedas?

El cura en el responso:
-Despedimos a un gran hombre,
un padre ejemplar, un esposo de-
voto y fiel y un cariñoso abuelo...
La viuda le dice a uno de sus
hijos:
-Andá ya al cajón y fijate si es
tu padre el que está ahi...

¿Sabes cómo se queda un mago
después de comer?
Magordito

- Doctor, doctor, mi hijo tiene seis
meses y no abre los ojos.
El doctor le hace un chequeo al
bebé y le dice al padre:
-Señor, el que debe abrir los
ojos es usted, este bebé es
chino.

-Tía Teresa, ¿para qué te pin-
tas?
- Para estar más linda.
- ¿Y tarda mucho en hacer
efecto?

¿Cómo se dice psicoanalista en
japonés?
Sakudo Tukoko

-Doctor, vengo a verlo porque
me duele el testículo izquierdo.
-Creo que se equivocó. Soy doc-
tor en Derecho.
-A la mierda, ¿ahora hay mé-
dico para cada uno?

-¿Para qué estás viendo el canal
Gourmet si no cocinás nunca?
-¿Y vos que te la pasas viendo
el canal Venus y no te digo
nada...?

-Mi amor, tengo que decirte algo.
-Yo también y es importante...
lo digamos juntos a la cuenta
de tres. UNO, DOS, TRES...!
-Estoy embarazada!!
-Soy estéril!!

El marido agonizando:
-Querida esposa, quiero que
cuando parta al más allá, for-
mes familia con Antonio...
-Pero mi amor, él es tu peor ene-
migo...
-Así es...! que se joda...!!!

Diez cortitos

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10
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Por Miguel Camporro

PELÍCULAS Y SERIES
PARA NO PERDERSE

STAR+

Objetos
Género: Drama 
Origen: España | 2022
Duración: 138 minutos
Dirección: Jorge Dorado
Reparto: Álvaro Morte, Verónica Eche-
gui, María Eugenia Suárez, Daniel Aráoz

Mario trabaja en un gran almacén de ob-
jetos perdidos donde custodia todo tipo
de enseres acumulados durante déca-
das. Hace tiempo que decidió apartarse
de las personas e invierte su tiempo libre
en investigar la procedencia de los obje-
tos para devolver a sus dueños pedazos
perdidos de sus vidas. Tan sólo Helena,
una joven policía que visita el almacén
con frecuencia, ha podido traspasar le-
vemente su coraza. Un día llega al alma-
cén una maleta rescatada del fondo del
río. Dentro, encuentra ropa de bebé
junto a unos restos humanos. 
Un guion más preocupado por el as-
pecto formal que por un contenido que lo
sustente y lo lleve adelante termina por
dilapidar el suspenso de la trama. Ex-
traña que actores como Verónica Eche-
gui se presten a este proyecto tan
endeble. La China Suárez no se para
qué está en el film...

Por Daniel Manrique

Calif.:

5


